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反對派倘否決普選須交代
指近六成人挺按人大決定如期普選 籲勿將所謂「原則」凌駕民意

特
首：
香港文匯報訊（記者 關據鈞）香港政改正處於關鍵

時刻，二十多名反對派議員早前公開聲稱，會杯葛特區

政府第二輪政改諮詢及否決政改方案。特首梁振英昨日

透過電台發表《給香港的信》指出，人大常委會、特區

政府及所有香港人，都已經準備好2017年普選特首，

若政改方案最終被反對派議員否決，他們要先想一想，

否決方案後，能否在5年後換來更好方案。梁振英又引

述民調指，如果2017年按照人大定出的框架舉行行政

長官普選，近六成人會投票，呼籲「泛民」重新考慮，

不要將所謂的「原則」凌駕民意。

梁振英昨日在港台英文節目《給香港的信》中指出：「就2017年
普選，人大常委會已準備好；特區政府和我本人都已準備好；

香港人亦已準備好。若只有立法會三分之一議員否決方案，他們必
須作出交代。為何認為由1,200人的選委會選特首，會較目前提出的
普選特首方案更民主？更重要的是，為何他們認為若否決了目前的
方案，在5年後一定會得到更好的方案？」
梁振英又引述嶺南大學在人大常規會通過政改決定後所進行的民
意調查指，有接近60%的人支持在2017年按照人大決定的框架下進
行的特首普選投票，不過有部分反對派立法會議員稱，就這個民調
結果，他們認為會在民意及所謂「原則」之間選擇以原則為先，希
望他們可以重新考慮，不要將所謂的「原則」凌駕民意。

「搞政治專做可能事」勿再「原地踏步」
梁振英指出，政制改革都是具爭議的，而且會有很多不同的意

見，但將來包括非中國籍的香港永久性居民，無論任何國籍或種
族，都有權登記成為選民，而他們很多都想盡快把握普選特首的
機會。香港所面對的挑戰，就是要在達至香港基本法的要求，有
三分二的立法會議員通過政改方案。他又提醒議員：「『搞政治
也是一種藝術，去專門做一些有可能性的事』。普選已可達到的
事，香港不應再『原地踏步』。政制改革應不斷向前，無論速度
如何。」

選特首方法 無限制只改一次
「人大常委會的決定並沒有排除在2017年後再就普選方法作出修

改的可能。同時香港基本法亦沒有說過特首的產生方法只能修改一
次。」梁振英解釋，只要通過這次政改，將來便有機會越來越民
主。他又指出：「只要能落實2017年普選，我們便會首次將『一人
一票』融合到『一國兩制』、『港人治港』、高度自治內。這個結
果當然是好，但大前提是我們都要務實。我希望社會內所有人都會
了解人大常委會的決定以及香港基本法，從而準備及全面地了解憲
制及政治的內容。我希望大家都能向前走。」

框架下有得傾 冀社會商細節
梁振英強調，在人大定出的框架下仍然存在討論空間，希望社會
討論如何落實餘下細節，包括提名委員會的組成以及提名程序亦有
待討論。「這正正是第二輪公眾諮詢所包括的，但不幸地，有部分
立法會議員已交代他們會杯葛。」他又希望香港人會更明智，亦期
望在2017年會見到市民到投票站投票選出香港第五屆特首。

香港文匯報訊（記者關據鈞）對於社會上有人
就政改問題作出不合理批評，聲稱人大常委會的
決定是「忽然篩選」。特首梁振英昨日反駁指，
香港基本法在24年前頒布時，已寫明特首候選人
必須經由提委會提名，現時人大常委會的決定沒
有新增任何所謂的「篩選」程序；而香港基本法
亦賦予中央最後不任命某個候選人的權力。

港基本法早列明提委會提名
梁振英在港台節目《給香港的信》中表示，一
些憤世的人會認為人大常委會的決定並沒有給予
香港「真民主」。他們認為提名委員會會「篩
走」一些「泛民」陣營的候選人。對此，他建議

那些人要熟讀香港基本法。「在香港基本法24年
前落實起，已列明特首候選人是由提名委員會提
名後普選產生。因此，剛剛人大常委會作出的決
定並沒有新增任何所謂的『篩選』程序。」他又
補充，香港基本法亦賦予中央最後不任命某個候
選人的權力。

港「高度自治」源中央授權
對於任命權，梁振英解釋，由中央政府任命是
本質上的需要，因為香港特首與其他民主地方不
同，所享有的「高度自治」是源於中央授權特區
的額外權力，所以選出香港特區的行政長官的民
主程序，不能與其他例如選舉市長的程序比較。

他又再次批評港英政府的不民主，管治香港
過百年來，都是在沒有任何港人甚至英國人的
參與下，直接委任港督管治香港，並指出對香
港承諾普選的並不是英國，因為《中英聯合聲
明》只列明特首可在當地通過選舉或協商產
生，而承諾有普選的是中央，中央在1990年人
大通過的香港基本法中承諾，香港按實際情
況，以循序漸進的原則達至普選，而且在回歸
後，選委會亦擴大民意基礎，由最初的400人增
至2012年的1,200人。
梁振英又預期，將來的特首選舉，候選人之間
會有激烈競爭，而爭取成為選舉委員的選舉，亦
會同樣激烈。

24年前已寫明 決定無增提委會「篩選」程序

香港文匯報訊
（記者 連嘉妮）
全國人大常委會
對香港政改作出
決定後，反對派
揚言決定為有意
參與特首的人帶
來「高門檻」。
基本法委員會副
主任梁愛詩昨日
表示，香港有人
不理解「一國兩
制」和香港基本
法，只要港人掌
握好兩者，接受
回歸這個事實，
將來的門檻有望
降低。她又認為
決定不是「箝制」，因為當中內容都不是新加入的。
梁愛詩昨日在一個電視節目上坦言，香港有些人還未接

受回歸這個事實，「他們對『一國兩制』和（香港）基本
法是不理解，所以審慎點處理香港政改的事，是國家認為
有需要的。但如果大家對『一國兩制』掌握得更好，對
（香港）基本法掌握得更好，接受這個事實，我們香港是
中華人民和共國下面一個直轄市的話，門檻便不用這麼
高。」

港普選特首顯中央信任
被問及現時中央是否不太信任港人時，梁愛詩並不認同

這說法：「如果說中央對香港完全沒信心，也不是，但亦
明白有一部分人是不了解『一國兩制』，或曲解『一國兩
制』。」她表示這只是制度，而不是信任與否，若真的不
信任便不會讓港人可以一人一票選特首。

反對派杯葛次輪諮詢欠誠意
梁愛詩表示對提名委員會有信心，認為提委明白其職

責：「他（提委）不是只提名自己喜歡的人，他亦要為巿
民的考慮，給他們有選擇。」對於有反對派議員揚言杯葛
特區政府第二輪政改諮詢，她指出反對派在上次政改展示
出很大誠意，從溝通達至共識，但今次卻堅持一些香港基
本法以外的要求，實在欠缺誠意。
被問到一些例如「機構提名」、「集體意志」等字眼未

有出現在香港基本法內，梁愛詩表示不能單從法律條文理
解法律，應同時兼顧背景：「例如『主權』這兩個字，你
看（香港）基本法，第一六零條都沒有的，但主權對『一
國兩制』這概念十分重要。我們在解釋法律時要先看文
本，再看立法目的，還要看當時考慮的是甚麼。」

財爺伊債喻政改：一步步走下去
香港文匯報訊（記者文森）財政司司長曾俊華
昨日發表網誌，指本港成功發售首批伊斯蘭債券，
對市場和吸引國際投資者都有利。他並以此暗示本
港的政改要一步步走，「須要積極面對困難，跳出
框框尋求解決方案，只要方向正確，持之以恆，總
會累積到豐碩的成果。」曾俊華指出，取得飛躍的
進展固然可喜，「但等候飛躍進展的出現、忘記放
步前行，最終可能一事無成。」

投資者反應佳 顯信港信貸評級
曾俊華昨日以《伊斯蘭債券》為題發表網誌，指
政府於上周三成功發售首批10億美元、5年期伊斯
蘭債券，更是全球首批由獲得AAA評級的政府推
出的美元伊斯蘭債券，標誌着香港伊斯蘭資本市場
發展的一個重要里程碑。「高信貸評級的伊斯蘭債
券在環球市場十分短缺，因此投資者反應非常熱
烈，認購金額超過47億美元，認購倍數達4.7倍，
說明投資者對香港的優良信貸評級及穩健經濟基本
因素充滿信心。」
曾俊華解釋，伊斯蘭債券的經濟本質與傳統債券

相若，但由於在伊斯蘭律法下，金錢只被視為交易
媒介，本身並沒有內在價值，所以不容許收取或支
付利息。由於伊斯蘭債券的結構較為複雜，政府提

出修改法例，並於去年7月獲立法會通過，為常見
類別的伊斯蘭債券制定一個與傳統債券相若的稅務
架構，讓兩者有公平競爭的環境。
「本港成功發售首批伊斯蘭債券，對市場和吸引
國際投資者都有利。未來隨着伊斯蘭世界的資金規
模不斷壯大，需要更多的投資機會，相信香港的伊
斯蘭債券發行平台，將讓香港受惠於這個趨勢。」
曾俊華又提到，過去不斷利用香港的獨有優勢，推
動多方面的金融工作，包括開發更多人民幣產品、
落實滬港通、推動基金互認等。逐一解決過程中的
困難，一步一步前進，令本港現時的金融市場與10
年前比較，有很大規模的增長。

「忘記放步前行，可能一事無成」
在網誌中的最後一段，曾俊華意有所指地表

示，「推動其他產業發展、甚至各項社會建設也
一樣，我們須要積極面對困難，跳出框框尋求解
決方案，只要方向正確，一步、一步走下去，有
時可能可以走快一些、有時可能慢一點，但持之
以恆，總會累積到豐碩的成果。取得飛躍的進展
固然可喜，但可遇不可求，也不可能不斷重複。
等候飛躍進展的出現、忘記放步前行，最終可能
一事無成。」

香港文匯報訊（記者 解玲）
中聯辦九龍工作部部長何靖昨日
出席九龍社團聯會慶祝國慶活動
致辭時指出，最近人大常委會就
香港行政長官普選作出決定，為
香港政改定下框架，港人實現普
選夢愈來愈近，希望社會能把握
好機會，凝聚共識。
他說，相信大家都希望有機會

能夠一人一票普選特首，這亦是
香港的主流民意。以往多屆的行
政長官選舉只能由少數人選出，
如果2017年可以落實普選，絕
大多數港人將可以走去票站一人
一票投票選出行政長官。

■特首提到，近六成市民齊心一致支持人大框架如期實現普選。資料圖片

■早前有團體公布的一項調查發現，60%受訪市民希望以商討方式落
實民主。 資料圖片

■梁振英昨日發表《給香港的信》，指反對派如否決政改須交代最好的方
案。 資料圖片
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何靖：框架助港人圓普選夢郭炳湘：愛國愛港者當特首合情理
香港文匯報訊（記者鄭

伊莎）新地前主席郭炳湘
上周六出席「牛津大學郭
氏本科生獎學金」成立儀
式後，談及普選行政長官
的意見。郭炳湘認為，中
央堅持行政長官由愛國愛
港人士擔任的原則，屬合
情合理。
他解釋，行政長官為香
港之首，需代表香港與中
央保持良好溝通，若不愛
國、不愛港，便難以與中
央溝通，亦難以在港施
政。

■郭炳湘表示，中央堅持行政長官由愛國愛港
人士擔任的原則，屬合情合理。 資料圖片

■何靖指人大框架為港人實現普選夢愈
來愈近。 資料圖片

■曾俊華昨日發表網誌，以伊債暗示政改要一步
步走，持之以恆，總會累積到豐碩的成果。

資料圖片

■梁愛詩表示，如港人接受回歸事
實，提名門檻可望降低。 資料圖片


